

令和6年6月定例会 一般質問

◇スクールロイヤーについて

千葉県2022年度認知いじめ件数



出典 児童生徒の問題行動 不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査

※野田市はスクールロイヤーを4人、教育委員会にも特別非常勤職員の弁護士1人を配置。流山市は常勤のスクールロイヤーを配置。千葉市、船橋市、松戸市、市川市、浦安市では独自で配置。

松沢 スクールロイヤーの法律相談の実績と課題について

A. 開始した令和元年度の活用実績は76件だったが、令和5年度は、216件と2.8倍に増えて

おり、相談内容は、いじめが53件、いじめを除く生徒指導が37件、保護者への対応が34件等となっている。

困難事案においては、初期段階の対応が重要となるが、事態が深刻化してから弁護士に相談する事例も散見されることから、研修等で具体的な事例を紹介することで早期の相談を促してまいりたい。

松沢の視点

スクールロイヤーだけでなく、心理的な支援を行うスクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーらが連携して、対応することが不可欠である。また、学校が早い段階で弁護士に相談できるよう、制度の周知や知識やノウハウを共有することが重要である。

令和6年6月定例会 一般質問

◇養育費確保について

令和2年度離婚件数	193,253組
↓	
未成年の子がいるケース	111,335組 57.6%

出典 人口動態調査

養育費の取り決めをしている割合	母子家庭	46.8%
	父子家庭	28.2%

出典 令和3年度全国ひとり親世帯等調査

養育費受領率			
	2011年	2021年	2031年目標
総数	19.7%	28.1%	40%
うち、養育費の取決めをしている世帯	50.4%	57.7%	70%

出典 女性活躍・男女共同参画の重点方針2022

松沢 養育費の確保策について

A. 県では、養育費に関する理解を深め、養育費の取得等にあたって、適切な対応がされるよう、啓発冊子の市町村への配布、県ホームページでの案内、弁護士による無料法律相談等を実施している。さらに今年度から、町村のひとり親家庭等を対象として、養育費確保に有効である離婚公正証書の作成等を支援する事業を新たに実施することとした。

※鎌ヶ谷市は公正証書の作成に必要な経費を助成している

松沢の視点

本年度から保健所を窓口として実施する町村向けの支援制度の周知を徹底する必要がある。今後は債権の名義化だけでなく、調停の申請を含め、滞った際の手続きのサポートも検討する余地がある。

～市民の声を県政に～

◇依存症対策について

依存症治療拠点機関

アルコール健康障害	ギャンブル等依存症
船橋北病院	

依存症専門医療機関

アルコール健康障害	ギャンブル等依存症
秋元病院	秋元病院
袖ヶ浦さつき台病院	船橋北病院
船橋北病院	
総合病院国保旭中央病院	

松沢 アルコールやギャンブルなどの依存症対策にどのように取り組んでいるのか

A. 県では、精神保健福祉センターを拠点に相談支援や普及啓発を行うほか、専門的な治療や社会復帰に向けた支援を行う専門医療機関を選定し、そのうち1カ所を治療拠点機関に位

置付け、医療従事者等への研修や関係機関のネットワークの構築に取り組んでいる。

松沢 依存症専門医療機関との連携状況について

A. 専門医療機関では、依存症に特化した専門プログラムによる治療を行うほか、自助グループなどと連携し、依存症の背景にある生活上の課題への助言指導を行うなど、依存症に係る総合的な支援を提供している。

松沢の視点

治療拠点機関をはじめ、専門医療機関の周知や研修の実施など、連携強化に取り組むことが重要である。さらに、専門職の養成や多職種連携・多施設連携の推進を図る必要がある。

令和6年6月定例会 商工労働常任委員会

千葉県の海水浴場の入込状況

	2010年	2019年	2022年
	東日本大震災前	コロナ禍前	コロナ禍後
入込状況	230.4万人	95.5万人	73.7万人
開設数	66箇所	57箇所	55箇所



千葉県観光物産協会が運営するホームページ【ちば観光ナビ】では、海水浴場をエリアごとにまとめ、それぞれの特徴や海の家、トイレ、駐車場の有無等をまとめていますので、参考にしてください。

令和6年度海水浴場水質調査結果 19市町村56箇所

「適」判定 35箇所 (「水質AA」13箇所 「水質A」22箇所)
「可」判定 21箇所 (「水質B」21箇所 「水質C」なし)

松沢の視点

世界的基準である「きれいで安全で誰もが楽しめる優しいビーチ」としての認証制度、「ブルーフラッグビーチ」に千葉県内の海水浴場が2箇所認定を受けている。安全に海水浴を楽しむことにより、地域へのアイデンティティ醸成に繋がり、自治体にとっては、産業振興、雇用確保などの経済的波及効果や地域活性化への期待も存在する。千葉県の観光のコンテンツとして、価値や魅力を共有すべく、さらなる情報発信が重要である。